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Salut, petit artiste ! 

Encore une fois, j'ai le plaisir de te retrouver et cette fois pour te faire 

connaître les noms des fruits verts en anglais. Des fruits verts qu'on peut 

manger, il n'y en a pas tellement. Mais savais-tu que la plupart des fruits 

sont verts avant de mûrir? Par contre les fruits mûrs qui sont 

naturellement verts sont aussi délicieux que les autres. 

Nous allons en découvrir certains dans ce petit livre fait pour toi et 

comme d'habitude, tu trouveras plein de dessins à colorier et certains 

selon tes propres désirs. Un kiwi bleu ou une lime rouge? Pourquoi 

pas?:) Pour ce dernier livre sur les fruits, je t'ai réservé une surprise: tu 

retrouveras les petites têtes des amis des fruits que tu pourras colorier 

comme tu en as envie. 

Si tu ne me connais pas encore, je m'appelle Catherine et je suis une 

artiste, tout comme toi. J'adore dessiner et colorier. Et toi ? J'aime aussi 

apprendre des langues que je ne connais pas. Alors, j'ai fait ce livre pour 

toi. 

Mais pour l'instant, commençons à nous régaler... 
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Hi, little artist! 

Once again, I'm happy to find you and this time to tell you the names of 

green fruits in English. There aren't that many green fruits that you can 

eat. But did you know that most fruits are green before they ripen? On 

the other hand, ripe fruits that are naturally green are just as delicious as 

the others.  

We will discover some of them in this little book made for you and as 

usual, you will find lots of drawings to color and some according to your 

own wishes. A blue kiwi or a red lime? Why not?:)  

For this last book on fruits, I reserved you a surprise: you will find the 

small heads of the friends of the fruits that you will be able to color as 

you want. 

If you don't know me yet, my name is Catherine and I am an artist, just 

like you. I love to draw and color. What about you? I also love to learn 

languages that I don't know. So I made this book for you. 

But for now, let's start enjoying it... 
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